
«Ненавижу эту птицу», - 

так мне однажды сказал давний друг, указывая на копошившихся на тротуаре голубей. Я промолчал, 
стараясь вникнуть в смысл его фразы, идущей вразрез с укоренившимся общим мнением о «голубе мира». 
Со временем, наблюдая за повадками голубей, я сам убедился в правоте моего друга. За что любить 
голубей? За то, что они  – нахлебники у сердобольных людей? За то, что они обгадили крыши, карнизы и 
тротуары? За то, что они заклёвывают до смерти своих сородичей?.. Не за что их любить! 
Гораздо большего уважения заслуживают дикие птицы, которые сами добывают себе корм, 
самоотверженно защищают свои гнёзда. 
Но вот что ещё становится очевидным: вслед за голубями в наши посёлки и города потянулись вороны, 
сороки, кукушки… Что, и их будем одомашнивать? 
Н. ПАУЕСОВ. 

 Главное на предприятии – это люди. 

Ежедневно директор ЗАО «ПО «Режникель» Александр Алексеевич Сорокин открывает Интернет-
страничку с котировками цен на мировом рынке. Всё нынешнее лето цена на никель невысока, и в канун 
профессионального праздника металлургов приятного сюрприза биржа не преподнесла. С этой темы и 
начинаю интервью. 
- Александр Алексеевич, поскольку соотношение цен на продукцию и на сырьевые и энергетические 
ресурсы не самое лучшее, как видятся Вам ближайшие перспективы предприятия? Не грозит ли 
очередной простой? 
- Кризисы приходят и уходят, а производство остаётся. Будем работать и будем дальше развиваться и 
расширяться. Надо жить, люди должны получать зарплату. У нас на производстве тысяча человек, и за 
каждым – семьи. В этом году мы подняли зарплату на 10%, сейчас средний заработок составляет около 
19500 рублей. Это на уровне средней зарплаты в промышленности Свердловской области. 
- Вы говорите о дальнейшем развитии завода. Что делается в последнее время? 
- Крупных проектов пока не реализуем, поскольку ещё года не работаем после простоя. Но кое-что 
делаем. Сейчас начинаем испытания использования нового сульфидизатора вместо пирита для снижения 
выбросов серы. Трудно сказать, как получится, ведь в стране никто никогда этого не делал. После этапа 
опытно-промышленных испытаний будем оценивать эффект. 
- Что заставило заняться этой работой? Уж не превышают ли предельно допустимую концентрацию 
выбросы серы? 
- Наоборот, содержание вредных веществ ниже ПДК. Недавно из Екатеринбурга приезжала санитарная 
комиссия. Проверяющие остались хорошего мнения о заводе. Мы постоянно занимаемся вопросами 
экологии, потому что шахтная печь, что ни говори, – грязное производство, и что-то надо делать, чтобы 
снизить выбросы. Экологические законы всё строже и строже. Безусловно, придёт время, когда за 
выбросы надо будет или очень дорого платить, или нам просто не дадут работать. Надо быть готовым к 
ужесточению норм ПДК. 
- Никелевый завод часто с благодарностью упоминают режевляне, когда речь идёт об участии в решении 
городских проблем. 
- Мы подписали трёхсторонний договор с правительством области и администрацией РГО, где говорится 
о сотрудничестве. По мере своих финансовых возможностей мы помогали и будем помогать городу, 
потому что живём здесь. Помогаем и сёлам в ремонте дорог. Сейчас отсыпаем дорогу в Ощепково, где 
деревенским детям трудно добираться до школы. Надеюсь, вместе с госавтоинспекцией обеспечим 
нормальный маршрут для школьного автобуса. Помогли отремонтировать колодец в Першино. Название 
ему дали «Металлург». Надпись сделана по эскизам нашего художника и слесаря, мастера на все руки 
Александра Кокшарова. 
- Хороших специалистов на заводе немало, не так ли? 
- Кадры сильные и среди специалистов, и среди рабочих. Много тех, кто проработал двадцать и более лет. 
Приходит и молодёжь – хорошие работники, грамотные. У нас более ста человек учатся в вузах и не 
только в металлургических, но и в сельскохозяйственных, и других. Мы всем предоставляем 
оплачиваемые отпуска. Пусть учатся: чем грамотнее будут, тем лучше заводу и стране. Недавно 
нескольких человек, которые учатся на старших курсах УПИ, поставили на должность мастеров. Придёт 
время – станут начальниками цехов, главными инженерами, директорами. Они хорошие ребята, каждый 
знает своё дело и, надеюсь, любит свой завод. Опираясь на такие кадры, чувствуем себя уверенно. 



- Профессиональный праздник – хороший повод отметить достойных. 
- Достойных у нас так много, что наград на всех не хватит. Расскажу о некоторых. Виктор Георгиевич 
Морев, инженер-энергетик, награждён Почётной грамотой Министерства промышленности и торговли 
Российской Федерации. Это специалист высокого класса, настоящий генератор идей. Всё, что сделано на 
заводе по водо- и газоснабжению – внедрение новой техники, экономия ресурсов, – разработано им. 
Надеемся, и дальше будет работать так же плодотворно. 
Газорезчик ремонтно-механического цеха Игорь Борисович Путилов – грамотный, умный человек, 
преданный заводу. Многое умеет. У нас ведь не так, как на некоторых производствах, где работник 
годами точит одну деталь. У нас сегодня – одно, завтра – другое, и без знаний, без творческого подхода 
просто делать нечего. Путилов – один из таких творческих работников. Он также награждён Почётной 
грамотой отраслевого министерства. 
Бывают случаи, когда нужно помочь другому предприятию, и мы посылаем свои бригады. Отзывы 
приходят всегда положительные, все говорят о высоком классе наших работников. Например, была 
авария – на котельной трубы порвало. Микрорайон Семь ветров замерзал. Наши рабочие пришли на 
помощь. Им не нужно было рассказывать, как и что ремонтировать. Сделали всё быстро и правильно. 
Последний случай: создалась аварийная обстановка на плотине из-за засора топляками. Ситуация грозила 
стать неуправляемой. Плотина – не заводской объект, но наши люди справились с работой, причём 
быстро – всего за три часа. У нас специалисты на все руки! 
Главное на любом предприятии – это люди. На праздновании Дня металлурга мы назовём имена коллег, 
отмеченных наградами. Знаком «Почётный металлург» награждены плавильщик плавильного цеха 
Василий Викторович Алферьев и мастер электротермического цеха Сергей Григорьевич Лукин. В числе 
награждённых Почётной грамотой отраслевого министерства Российской Федерации – кладовщик 
складского хозяйства Надежда Сергеевна Болдинова и газосварщик энергоцеха Анатолий Степанович 
Чебыкин. Почётной грамотой правительства Свердловской области отмечены плавильщик плавильного 
цеха Олег Игоревич Зайцев и механик автотранспортного цеха Юрий Георгиевич Филиппов. 
На празднике будут вручены грамоты и благодарственные письма отраслевого министерства 
Свердловской области, управляющей компании «Промышленно-металлурический холдинг», ЗАО «ПО 
«Режникель». Назовём имена занесённых на заводскую Доску почёта и тех, кому присвоено звание 
«Ветеран труда завода». 
Всех заводчан, а также их семьи, наших ветеранов поздравляю с Днём металлурга. От души желаю им 
крепкого здоровья, благополучия, радости и счастья! 
Записала Людмила НИКОНОВА. 

 Здравствуйте, наши маленькие читатели! 

Да, задали мы вам задачку на прошлой неделе. А всего-то нужно было угадать, сколько секунд 
понадобится колоколу, чтобы отбить полночь, если 6 часов вечера он отбивает за пять секунд. Версии 
звонившие в редакцию предлагали самые разные. Правильный ответ – 11 секунд. Почему? Между 
ударами колокола проходит 1 секунда, отсчитывать время надо после первого удара и до последнего 
(поэтому 6 часов колокол отбивает за 5 секунд, а полночь, то есть 12 часов, - за 11 секунд). Из большого 
числа наших юных читателей, участвующих в состязании интеллектуалов, правильно ответили только 9 
человек. 
Но не стоит отчаиваться, ведь в следующем розыгрыше призов (где главный приз – полностью собранный 
портфель к школе) примут участие все ребята, звонившие нам на протяжении последних двух месяцев и 
отгадывающие задания рубрики «Бабочка». 
Сегодня внимательность вам пригодится, потому что нужно определить, какая тень принадлежит Скуби. 
Свои ответы сообщайте в понедельник или во вторник по телефонам 2-13-32 или 2-15-85. Удачи! 

 Бабушка Наташа. 

«Бабушка Наташа, бабушка Наташа», - кричат ребятишки, когда она проходит с вёдрами на коромысле по 
улице Строителей, идя по тропинке к стайке, где содержатся две коровы. Особенно полюбил бабушку 
Наташу Арсений, который иногда заходит к ней домой и получает в гостинец конфетку. 
Многие жители задаются вопросом: зачем пожилой женщине заниматься коровами да ещё двумя? А всё 
начиналось в далёкие трудные военные годы, когда, оставшись сиротой в одиннадцать лет, она, Наташа, 
имея одно платье, не имея жилья, поскитавшись среди незнакомых людей, в пятнадцать лет пошла 



работать на завод №76 г. Свердловска. Сначала её приняли в охрану и поручили выдавать пропуска. Жить 
было трудно. В пятнадцать лет перешла в цех, освоила внутреннее шлифование гильзы для танковых 
снарядов. Спала прямо в цехе. Тогда многие спали в цехах, но у неё вообще не было жилья. 
Испытав тяжести заводской жизни, Наташа уезжает в совхоз «Хромпик», где работает на скотном дворе 
поваром, свинаркой, дояркой. И вот с тех далёких суровых лет она навсегда поняла, что человек может 
выжить, если будет держать скот, для чего, конечно, надо приложить немало сил. 
Жизнь берёт своё. Оправившись от военного лихолетья, Наталья вышла замуж за Юрия Сироту. Прожили 
восемнадцать лет, родились сын и две дочери, но семейная жизнь оказалась непрочной, детей пришлось 
поднимать одной. 
Работу на Режевском химическом заводе Наталья Михайловна Сирота начала с коменданта первого 
участка. Зарплата – 31 рубль, и чтобы прокормить семью, она держит корову. И вот с этого времени, 
считай пятьдесят лет, не расстаётся с ними. 
В марте Наталье Михайловне исполнилось 80 лет, но эта хрупкая женщина в пургу, слякоть и дождь три 
раза в день ходит к своим коровам. Сейчас, когда дети имеют свои семьи, растут два внука и две внучки, 
она, одержимая любовью к коровам, отдаёт им все свои силы. 
Заводчане, особенно работники цеха нитроэмали, в котором она проработала двадцать девять лет, помнят 
Н. Сироту как добросовестного завхоза, обеспечивавшую своевременно сырьём участки сложного 
производства по изготовлению красок, эмалей, плиточного линолеума, паст различных марок и другой 
продукции, выпускаемой цехом. 
Работая на такой беспокойной работе, она успевала дома по хозяйству, растить детей, следить за их 
учёбой. Сейчас старшая дочь Вера живёт с семьёй на Севере, младшая Оля – в Екатеринбурге, один из 
внуков – за границей, внучка работает корреспондентом в Москве. Только вот нет сына Сергея, который 
трагически погиб в автокатастрофе. 
Вроде и рана зарубцевалась, пора бросить тяжкий труд, но, привыкшая к нему, она никак не может его 
оставить. Вот такая она, ветеран, труженик тыла Наталья Михайловна Сирота. В труде находит 
жизненные силы, доставляя людям радость парным молоком. 
А мне вспомнилось время, когда многие заводчане содержали коров, кур, поросят. Ведь не случайно 
строились коллективные и индивидуальные сарайки, которые сейчас вокруг всего пос. Быстринского 
стоят пустыми и являются очагом возгорания. Профсоюзными комитетами как Режевского химического 
завода, так и других организаций оказывалась помощь в отведении земельных участков под 
строительство, в обеспечении стройматериалами, проводились субботники по строительству стаек и 
гаражей. В частном секторе пос. Быстринского, на пятом, шестом участках, Стройгородке держали более 
50 коров, а сейчас счёт идёт на единицы. Невозможность содержать скот не только в дороговизне кормов, 
но и в кражах. 
З. ДРЯГИЛЕВА. 

 Добрые дела общества. 

Совсем недавно, каких-то четыре года назад, после бурной отчётно-выборной конференции общества 
охотников и рыболовов Режевского района возникал вопрос, быть или не быть обществу: долги, 
отсутствие лицензии и многое другое. Было всё: и судебные иски, и статьи в местной прессе. Более того, 
складывалось противостояние между членами совета и правлением, первичными организациями 
общества. Тогда мало кто верил вновь избранному новому правлению, будет ли оно способно разрешить 
все существующие проблемы. 
Прошло четыре года. На отчётной конференции делегаты приняли единодушное решение – доверить 
прежнему руководителю возглавить организацию на очередной отчётный период. С чем это связано? 
Прежде всего с разрешением тех проблем, которые стояли долгие годы перед обществом. Сегодня 
Режевское общество охотников и рыболовов (председатель Ю. Калугин) – полноправное среди всех 
других обществ области. Между членами общества не стало противоречий, появилось дружеское 
расположение. Это было нетрудно увидеть на проводимых обществом соревнованиях по охотничьему 
биатлону. 
Сотни охотников режевского общества на своих машинах собрались на это мероприятие на поле вблизи с. 
Останино. Были раньше ежегодные соревнования по подлёдному лову рыбы, стендовой стрельбе. Но вот 
по охотничьему биатлону – впервые! Инициаторы О. Склюев и М. Путулян, вероятнее всего, попали в 
точку. Забегу вперёд. При подведении итогов такие соревнования решением участников теперь будут 
проводиться ежегодно. 
В соревнованиях по охотничьему биатлону, а также поднятию гирь по 24 кг, перетягиванию каната 



приняли участие первичные организации: Ленёвская, «Гавань», Липовская, Арамашковская и 
Бородинская (по шесть участников в каждой команде). По общему зачёту между участниками 
соревнований разыгрывались бесплатные охотничьи путёвки, так что определённый интерес у 
соревнующихся имелся. Бегали, стреляли пулевыми патронами по тарелочкам, поднимали гири, 
перетягивали канат. 
Результаты соревнований следующие: 
в охотничьем биатлоне победителями стали А. Новоструев, Д. Кукарцев, О. Новоструев (первичное 
общество «Гавань»), второе место – у «Бородинки» (И. Грубеляс, Г. Подковыркин, А. Подковыркин), на 
третьем – Ленёвская (В. Илюкевич, А. Клевакин, Е. Тютин); 
в поднятии гири первое место у Арамашковской первичной организации (А. Берсенёв, А. Копалов, С. 
Крохалев), второе место – у Липовской (М. Устюжанин, А. Тыкин, С. Столяров), третье – у «Гавани» (Н. 
Ежов, А. Ахунов, А. Кукарцев); 
в перетягивании каната победила «Гавань», второе место заняла Липовская, третье – Арамашковская 
первичные организации. 
В общем зачёте I место заняла первичная организация «Гавань», II место – Арамашковская, III место 
разделили Бородинская и Липовская, IV место – Ленёвская. 
Планы у общества охотников и рыболовов Режевского раона, можно сказать, далеко идущие: создание 
базы охотников и рыболовов в Галанино; обрыбление (что уже выполнено на некоторых водоёмах 
района). Уже сейчас увеличилось поголовье лосей, кабанов. Восстанавливаются почти исчезнувшие 
косули. Глухарь, тетерев, рябчик год от года встречаются в лесах всё чаще. Проблема с зайцами: 
необходимо обновление породы, но мероприятие по сегодняшним меркам дорогостоящее. Много в 
районе лисы. От этого чаще всего гибнет заяц. Отстрел лисы сегодня безлицензионный на протяжении 
всего года. 
И ещё. Почему бы нам в районе не пойти по такому пути. В магазинах, на рынках многие режевляне 
покупают бруснику и клюкву, которые перерабатываются, как правило, в морс. При отжиме образуется 
много семян, какие бы следовало сдавать обществу для посадок брусники на многочисленных вырубках, а 
на болотах – клюквы. Понимаю, в некоторой мере наивное рассуждение. А с другой стороны, может быть, 
и неглупое. Брусника, как правило, растёт в борах. Её ягодами питаются глухари, тетерева, рябчики и 
даже медведи. И… люди! 
Любое посеянное в землю зёрнышко взрастает, плодоносит. И если пойти по этому пути 
целенаправленно, мы, охотники, можем сделать доброе дело для всего населения района. В этом могут 
помочь наши первичные организации Режевского общества охотников и рыболовов. 
В. ГАЛКИН. 

 Мир искусства – земная Швамбрания. 

«Нужно добиваться, чтобы в книге жил герой, которого можно было бы мысленно посадить за парту 
читателя».              
Лев Кассиль. 

     Лев Кассиль родился 27 июня (10 июля по н. ст.) 1905 г. в Покровской слободе (сейчас – город Энгельс 
Саратовской обл.). Учился в гимназии, после революции преобразованной в Единую трудовую школу. С 
1923 г. жил в Москве. В 1927 г. окончил три курса физико-математического факультета МГУ. С 1925 г. 
начал заниматься литературой. В 1928-1937 г.г. был очеркистом, фельетонистом и специальным 
корреспондентом газеты «Известия». 
Как детского писателя его первым представил В. В. Маяковский (журнал «Новый ЛЕФ», 1927 г.). 
Выходят в свет первые книги Кассиля для детей: научно-популярные очерки «Вкусная фабрика», 
«Планетарий», «Лодка-вездеход» и автобиографические повести «Кондуит» и «Швамбрания». 
В  1927 г. писатель получает признание как профессиональный журналист. Содружество работы над 
художественными произведениями с публицистикой, с участием в общественной, научной деятельности – 
одна из характерных особенностей его творческой биографии. 
Кассиль написал рассказы, многие из которых посвящены будням Великой Отечественной войны, детям 
на фронте и в тылу («Рассказ об отсутствующем», «Линия связи», «Зелёная веточка», «Всё вернётся», «У 
классной доски», «Отметки Риммы Лебедевой», «Держись, капитан!»); публицистические книги, 
построенные как дружеский разговор с ребёнком о насущном и важном («Твои защитники», «Про жизнь 
совсем хорошую»,  книги о творчестве («Дело вкуса»); о близких ему писателях («Маяковский – сам», 
«Сергей Михалков», и др.); о выдающихся современниках (К. Э. Циолковском, В. П. Чкалове, О. Ю. 



Шмидте – в книгах «Люди нового века», «Человек, шагнувший к звёздам»); литературно-критические 
очерки о А. Гайдаре, М. Ильине, А. Алтаеве и др.; автобиографические заметки. 
В 1937 г., в 1941-1942 г.г. Лев Кассиль работал ответственным редактором журнала «Мурзилка». В годы 
Великой Отечественной войны много выступал по радио, в школах, воинских частях, на предприятиях 
Москвы и Урала. В 1947-1948 г.г. работал председателем комиссии по детской литературе СП СССР. В 
1947-1949 г. г. был руководителем семинара детской литературы в Литературном институте имени А. М. 
Горького. Лев Кассиль – автор идеи проведения «Книжкиных именин», трансформировавшихся со 
временем в Неделю детской книги. 
Кассиль – просто детский писатель, но есть в просторах космоса астероид Швамбрания! Много ли 
писателей удостоилось такой чести? А ежегодный пробег к месту приземления Гагарина откуда 
начинается? Из города Энгельс. Почти от дома-музея Льва Кассиля… 
Премии и награды писателя: Сталинская премия третьей степени – за повесть «Улица младшего сына» 
(написана совместно с М. Л. Поляновским), Орден Трудового Красного Знамени (1955 г.), Орден Красной 
Звезды, Орден «Знак Почёта». 

Викторина по творчеству Льва Кассиля 
1. Какую книгу Л. Кассиль начал с эпиграфа из слов Леонардо да Винчи: «Опиши пейзажи с ветром и с 
водой и с восходом и заходом солнца»? 
2. Кому посвящена повесть «Дорогие мои мальчишки»? 
3. С какими замечательными людьми встречался Л. Кассиль в жизни? 
4.   Откуда этот отрывок: 
«И, если даже нам порой придётся туго, 
Никто из нас, друзья, не струсит, не соврёт. 
Товарищ не предаст ни Родины, ни друга. 
Вперёд, товарищи! Друзья, вперёд!» («Дорогие мои мальчишки»). 
5. Какого пионера-героя Великой Отечественной войны Л. Кассиль увековечил в «Улице младшего 
сына»? 
Ответы ждём в понедельник и вторник по тел.: 2-13-32 или по адресу редакции: ул. Красноармейская, 5. 
Электронный адрес «Р. В.»: gazetarv@mail.ru. Победителя по итогам розыгрыша ждёт приз.   
Подготовила Любовь ОТРАДНОВА. 

 Новинки периодики. 

«Уральский охотник и рыболов» – цветное специализированное ежемесячное издание на 32 страницах. 
Газета знакомит читателя с географией охотничьих и рыболовных угодий Сибири и Урала, видовым 
составом промысловых зверей и птиц, ихтиофауной сибирских водоёмов, с вопросами природоохранной 
деятельности и законодательной базой охоты и рыболовства. 
В газете публикуются материалы, авторами которых являются работники охотничьих и рыболовных 
управлений и инспекций, инспекции по маломерным судам. С аналитическими статьями выступают 
эксперты в области охотничьего оружия, боеприпасов, экипировки и рыболовных снастей. Широко 
представлены в газете очерки и зарисовки нештатных авторов, делящихся опытом охоты и рыбалки, 
рассказы об интересных и поучительных случаях, байки, анекдоты, рецепты приготовления блюд из дичи 
и рыбы. 
Областная газета «Пенсионер» – единственное в городе Екатеринбурге и Свердловской области 
специализированное издание для пожилых людей. Газета основана в ноябре 1999 года, выходит 
еженедельно с программой телепередач. Главная идея издания – третий возраст: жизнь только 
начинается. Среди рубрик газеты – «Новости», «Социальная защита», «Народный опыт», «На житейских 
перекрёстках», «Ваше право», «Крик души», «Юридическая консультация» и другие. 
Газета «Пенсионер» стала для своих читателей хорошим другом и советчиком, отзываясь на проблемы и 
помогая решать их. 

 Под суд за растление малолетних. 

 
Режевским межрайонным следственным отделом при прокуратуре завершено предварительное следствие 
по уголовному делу по обвинению гр. Р, 1930 г.р. Р. обвиняется в серии развратных действий без 
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применения насилия (ст. 135 УК РФ) в отношении пяти несовершеннолетних девочек. Напомним, будучи 
руководителем шахматного кружка в с. Черемисском, мужчина неоднократно во время занятий 
демонстрировал детям свой половой орган, а также дотрагивался до интимных частей тела подростков. Р. 
было предъявлено обвинение по 15 эпизодам преступной деятельности, совершённых им в период с 2007-
2010 годы. В настоящее время уголовное дело по обвинению Р. передано в Режевской суд для 
рассмотрения по существу. По самому тяжкому из совершённых преступлений ему грозит лишение 
свободы сроком до 20 лет. 
Р. БУРАВЛЁВ, 
ст. следователь РСО. 

Откликнитесь, молодожёны! 

 
Свадьба – самый долгожданный и трогательный момент соединения двух влюблённых сердец. И понятно 
желание любой пары сохранить как можно больше воспоминаний об этом событии. Так появляются 
большие и красивые фотоальбомы, на фотографиях в которых запечатлена церемония бракосочетания и 
последующее празднование в мельчайших подробностях. Сегодня мы предлагаем вам поделиться своей 
радостью с окружающими. 
Комитет по делам молодёжи приглашает режевлян принять участие в фотовыставке свадебных 
фотографий «Семейное счастье». Данный проект появится на стенде комитета возле центральной 
районной библиотеки в начале августа. Сейчас на этом стенде размещена детская фотовыставка. И 
каждый может полюбоваться на забавные и трогательные фотографии режевских малышей. Экспозиция 
свадебных фото станет хорошим продолжением детской выставки. Надеемся, жители Режа с охотой 
откликнутся на призыв принять в ней участие. Заявки принимаются до 27 июля. Все справки по телефону 
2-13-80. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Поражение от равного соперника. 

Не сложилась для ФК «Реж» выездная игра в Каменск-Уральском, прошедшая 10 июля. Встречаясь с 
командой «Космос», находившейся, как и наша команда, в тройке лидеров первенства, режевляне 
уступили со счётом 1: 4. Такой результат оказался неожиданным, потому что наши футболисты много 
атаковали и были не менее активны, чем хозяева поля. Но грубые ошибки в обороне позволили 
«Космосу» провести несколько удачных контратак и завершить встречу с разгромным счётом. 
Единственный гол в ворота соперников забил Вячеслав Ульянов. Эта игра обострила борьбу среди 
участников первенства области за право быть среди лидеров. 
Следующий матч пройдёт в субботу в 17.00 на ст. «Металлург». Он обещает быть напряжённым, ведь ФК 
«Реж» встречается с победителем прошлогоднего первенства – командой «Урал» из Ирбита. 
Арина АГАПОВА.  

 Школьники «заразились» атмосферой политики. 

В с. Клевакинское прошли двухдневные районные выездные сборы актива ученического самоуправления 
старшеклассников. Название сборов - «Инициативная молодёжь, за вами будущее!» - звучало как лозунг и 
вполне соответствовало целям, которые ставили перед собой организаторы мероприятия – Управление 
образования, Режевская территориальная избирательная комиссия и Центр внешкольной работы. В 
частности, слёт был ориентирован на социализацию современных подростков, развитие в них лидерских 
качеств и умения общаться со сверстниками и людьми старшего поколения. 
Надо сказать, недостатка в общении не было. В сельскую школу съехались порядка 46 старшеклассников 
из школ №№1, 2, 3, 4, 5, 10, 23 (с. Глинское), 30 (с. Клевакинское), 44, 46 (п. Озёрный). Помимо педагогов 
ЦВР, впервые в районных сборах принимали участие сотрудники, преподаватели центра «Аналитик» 
кафедры Интегрированных маркетинговых коммуникаций факультета связей с общественностью и 
рекламы Уральского государственного университета. В их задачи входило проведение мастер-классов, в 
ходе которых ребята получили необходимые навыки для проведения учебно-ролевой игры «Выборы». 
Ведь основополагающей целью сборов являлась подготовка школьников к участию в предвыборной 
кампании и выборах депутатов Режевской детской Думы третьего созыва. 



Кандидаты в депутаты совместно с командами посетили мастер-классы «Социальное проектирование», 
«Журналистика», «Ораторское искусство», «PR-мероприятия», на которых познакомились с основными 
приёмами организации избирательной кампании. О ходе и этапах проведения выборов, правилах 
заполнения бюллетеней ребятам рассказала председатель РТИК Ольга Эдмундовна Шлегель. 
Второй день был полностью посвящён учебно-ролевой игре. Организаторы и в этот раз постарались 
сделать так, чтобы она прошла в условиях, максимально приближенных к процедуре проведения 
официальных выборов. В рамках игры команды самостоятельно, уже без помощи взрослых, провели 
агитацию в пользу своих кандидатов, митинг, голосование. Для подсчёта голосов была создана счётная 
комиссия, с помощью которой определился победитель. Им стала Екатерина Корх из команды 
«Шоколад», оставившая позади соперниц из «Пурпурных лошадок», «Бемс», «Лопухи». В качестве приза 
Катя получила возможность выехать на областные сборы «Уральские зори», которые пройдут в начале 
сентября.  
- Судя по отзывам участников, каждый, кто побывал на сборах, вынес для себя что-то важное, - сказала 
куратор мероприятия, социальный педагог ЦВР О. Мокроносова. – Для нас главным стало то, что 
большинство детей «заразились» атмосферой политики и изъявили желание принять участие в выборах в 
детскую Думу третьего созыва, которая начнёт работать этой осенью. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 Семья-долгожитель. 

Для человека 50 лет – солидный возраст. Для любви – тем более. Не случайно семейные пары, которым 
удалось сохранить это святое чувство и пронести его через всю жизнь, принято поздравлять с золотым 
юбилеем совместной жизни. 
16 июля такую годовщину свадьбы отметили супруги Седановы – Михаил Иванович и Нина 
Селивёрстовна. 
Про таких как они говорят – две половинки одного целого. Действительно, на протяжении долгих лет 
супружества Михаил Иванович и Нина Селивёрстовна удачно дополняли друг друга. Она – пробивная, 
бойкая, деловая. Он – мастер на все руки, мог воплотить в жизнь любую идею жены. Сиротское детство – 
оба они выросли без родителей – научило их, с одной стороны, надеяться только на свои силы, с другой – 
ценить и беречь семейные узы. 
Первые годы после свадьбы дались молодым не просто. Жили тогда Седановы на Ключевской, в своём 
доме. Здесь, в 1961 году родилась их первая дочь Ольга. В это время особенно «давила» бедность, 
неустроенность. Но испытание супруги выдержали с честью. Уже скоро семья обжилась новой мебелью, 
которую своими руками смастерил Михаил Иванович.  
Семейной чертой Седановых всегда было трудолюбие в полном смысле этого слова. Они были не просто 
добросовестными работниками, а людьми, которые с большой любовью относились к своей работе. 
Михаил Иванович большую часть трудовой жизни проработал водителем экскаватора сначала на 
Липовском руднике, затем на Гранитном карьере. Не раз его жизнь подвергалась опасности. Однажды 
кусок отломившейся породы рухнул на экскаватор и расплющил его. Чудом каким-то уцелел машинист, 
только волосы после того случая стремительно побелели. Но опасное производство не оставил, пока не 
вышел на пенсию. Также и Нина Селивёрстовна с огромным желанием шла на работу в лабораторию 
механического завода. Улыбчивая и приветливая, она по праву считалась душой коллектива. Уважение 
коллег, многочисленные благодарности, грамоты и премии – стали им наградой за отношение к труду. 
А наградой за любящее отношение друг к другу стала крепкая и дружная семья, в которой выросли трое 
детей. После Ольги родились ещё сын Сергей и дочь Людмила. 
Секрет семейного долголетия у каждой пары свой. Для Седановых он заключается в терпении и 
взаимоуважении. Эти простые истины они вложили в своих детей, а те в свою очередь передают их своим 
детям, которые создадут новое поколение семей-долгожителей. 
Оксана АНИСИМОВА. 

  


